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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FOROS  
 
FOROS SOBRE DERECHOS ELECTORALES  
En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
realizará las “Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral”; 
los días 17, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Querétaro. Este evento se llevará a cabo en coordinación con el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI), la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Municipio de 
Amealco de Bonfil.  Así lo informó el Consejero Presidente y titular de la Comisión de Vinculación del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano, quien señaló que el objetivo es intercambiar experiencias sobre el ejercicio de los 
derechos de los pueblos indígenas. (EM, 9) 
 
REGISTRO DEL PT 
 
IMPULSARÁ PT INICIATIVA DE PARTO DIGNO 
Por Mónica Gordillo 
La dirigente estatal del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga, dijo que dicha fuerza política recuperó 
registro a nivel nacional y subrayó que trabajarán en la entidad aunque no cuenten con prerrogativas. Explicó que 
impulsarán la iniciativa de parto digno en la Legislatura Local. Señaló que la fuerza política cuenta con 14 mil 
militantes en el estado y, entre otras actividades, ya activaron su casa de gestión en Querétaro, Corregidora y El 
Marqués, y en un mes lo hará en el municipio de Pedro Escobedo. “El PT no lo había perdido, simplemente no 
habían contado bien los votos el INE, aun así se los demostramos con la elección extraordinaria de Aguascalientes 
que el PT tiene la simpatía de los ciudadanos, se logró una excelente votación y ahí estamos otra vez (…)”, dijo. 
Asimismo, dijo que impulsarán la iniciativa de parto digno en la Legislatura Local. “El PT siempre ha estado 
aportándole a que un niño tiene que ser un niño feliz, y desde que nace queremos estar protegiendo los derechos 
de cualquier ciudadano mexicano”, apuntó. Por otra parte, Moreno Mayorga manifestó que es urgente que se 
legisle en favor del matrimonio igualitario. “Creemos que somos un partido muy incluyente, siempre hemos sido 
de puertas abiertas (…)”, agregó. El pasado 22 de enero, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) aprobó el financiamiento público para el ejercicio fiscal del 2016 de los partidos políticos, 
equivalente a 65 millones 19 mil 982 pesos con 45 centavos. El órgano electoral local especificó que el Partido del 
Trabajo, Movimiento Ciudadano, Partido Encuentro Social y Nueva Alianza recibieran financiamiento público hasta 
2017, cuando inicie el proceso electoral. (AM, 3) 
 
PT REGRESA A LA POLÍTICA EN EL ESTADO  
Por Domingo Valdez 
El Partido del Trabajo (PT) anunció su regreso a la actividad política en la entidad con casas de gestión en los 
municipios de Corregidora, El Marqués, Querétaro, a la cual se sumará la de Pedro Escobedo, aunque al nivel 
estatal no tendrá prerrogativas, al no contar el registro local. Gabriela Moreno Mayorga, delegada del PT en la 
entidad, señaló que en la entidad comenzarán a construir su proyecto y que quiere ser una izquierda responsable, 
“de los ciudadanos, y como siempre lo hemos dicho, para servir de corazón a Querétaro, estamos regresando a 
estas filas del trabajo, del día a día, de nuestras bases de nuestra ideología, que habíamos dejado de lado, nosotros 
somos de tierra, de piso, de trabajar en el campo con la gente, nuestra línea ideológica así nos lo pide y tendremos 
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que regresar a nuestros orígenes”. Señaló que las casas de gestión social ya la tienen activadas, para volver a tener 
la cercanía con los ciudadanos, además de que el PT estará pendiente de cualquier hecho en el estado. Recordó que 
el PT no perdió su registro a nivel nacional, pues con los votos de la elección extraordinaria de Aguascalientes se 
obtuvieron los votos necesarios para continuar siendo partido político nacional, aunque en la entidad no tendrá 
prerrogativas, así como diputados federales plurinominales, a pesar de obtener su registro. Aseveró que al tener 
registro nacional, el PT tiene registro estatal, “estamos en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ya, 
presentes, con vida orgánica, con todos los derechos, simplemente lo que no tiene es prerrogativa, no tenemos 
prerrogativa estatal, pero no nos detiene”. (EUQ, 4) 
 
VIGENTE PT EN EL IEQ (SIC) 
Por Iris Mayumi Ochoa 
“El Partido del Trabajo no perdió su registro nacional, estamos presentes en el Instituto Electoral de Querétaro 
(sic) con vida orgánica”, precisó Gabriela Moreno Mayorga, dirigente estatal del PT, quien dijo que su partido 
continua vigente en el Estado pero sin prerrogativas. “El Partido del Trabajo no había perdido su registro nacional, 
simplemente no habían contado bien los votos, así lo demostramos con la elección extraordinaria de 
Aguascalientes. El PT tiene registro estatal, estamos en el Instituto Electoral presentes con vida orgánica y todos 
nuestros derechos”, informó Moreno. Dijo que no cuentan con prerrogativas estatales, por lo que trabajarán como 
lo han hecho en 20 años, a través de las voluntades de los 14 mil militantes de su partido. (DQ, 12) 
 
REDISTRITACIÓN  
 
PROPONEN CREAR DISTRITO ELECTORAL 
Por Marco Estrada 
La diputada presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, María del 
Carmen Zúñiga Hernández, dio a conocer que aunque la redistritación será decisión del Instituto Nacional 
Electoral (INE), ella propondrá que se cree un nuevo distrito electoral para repartir la densidad poblacional. De 
acuerdo con la diputada local, es necesario que se lleve a cabo tal acción, toda vez que la diferencia que existe entre 
la densidad poblacional llega a estar muy marcada, puesto que la actual distribución coloca al segundo distrito con 
150 mil 116 electores; mientras que el más chico es el primer distrito, con 50 mil 108 personas. Por lo que el 
distrito 16 haría más equilibrada la representación popular. “Sí es conveniente la redistritación a fin de que se 
equilibre el número de votantes. Es que hay distritos que tienen 50 mil votantes y otros que tienen 150 mil, 
entonces tanto territorialmente, como en número es conveniente que para la mejor atención de los ciudadanos se 
pudiera redistritar, pero eso solo lo tendría que ver el INE”, señaló. Dijo que actualmente es complicado que un 
legislador recorra todo su distrito cuando son tan grandes, por lo que se dijo a favor de que haya una disminución 
en el número de diputados plurinominales, para que se aumente un diputado más de elección popular. Sin 
embargo, ésta sólo es una propuesta, aseguró la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), pues recordó que la 
Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), faculta al INE y al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) para que sean los órganos que hagan la distribución de los electores en cada distrito. 
Y es facultad del Congreso Local designar cuántos diputados son uninominales y cuántos plurinominales. “Éste es 
un asunto que no sólo le compete a la Legislatura, es necesario que participen el INE, el IEEQ, los partidos políticos, 
los sectores académicos y las organizaciones sociales. De manera jurídica, definitivamente la Constitución del 
estado faculta a esta Legislatura para determinar el número de diputados, tanto uninominales, como 
plurinominales”, dijo. (EUQ, 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NUEVO DISTRITO DEPENDE DE AUTORIDAES ELECTORALES 
Por Patricia López 
El estado tiene condiciones para crear un nuevo distrito, pero la decisión está en manos de los organismos 
electorales, advirtió la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de 
la Legislatura Local, diputada María del Carmen Zúñiga Hernández. La legisladora del PAN lamentó que hoy, con 15 
distritos locales, el estado tenga un distrito con poco más de 50 mil electores y otro con más de 150 mil electores, 
cuando se requiere una situación más equilibrada para la representación de la población, incluso hay posibilidades 
de tener 16 distritos. Aclaró que jurídicamente, la Legislatura local puede determinar el número de diputados de 
mayoría relativa y de representación proporcional, pero sólo el INE puede determinar las secciones electorales y la 
conformación de los distritos. (DQ, 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
 
DENUNCIA PRI PERSECUCIÓN  
Por Martha Romero 
Javier Osornio Salinas, dirigente municipal del PRI, calificó como un acto de persecución hacia los priístas, las 
declaraciones hechas por la contralora municipal Catalina Calva, quien recientemente informó que se detectaron 
irregularidades en el manejo de recursos públicos por parte de Javier Osornio, José Salúm y Martha Pacheco, todos 
ex regidores por el PRI. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MUCHO FRÍO Y POCO TAMIFLU 
Por Paulina Rico 
De acuerdo a Protección Civil siete municipios han sido declarados en estado de emergencia por los gobiernos 
federal y estatal. Derivado de ello, Pinal de Amoles y San Joaquín recibirán apoyo del gobierno estatal y los otros 
cinco de los gobiernos federal y estatal, para brindarles ayuda a las familias vulnerables debido a su condición 
socio-económica. (DQ, principal) 
 
PA: REVIENTA PGJE NARCOTIENDAS 
Por Fernando Venegas 
En tres operativos separados, elementos de la PGJ reventaron dos narcotiendas en menos de 24 horas y lograron la 
captura de un grupo delictivo. (PA, principal) 
 
EUQ: DOMÍNGUEZ CONFÍA EN RESPALDO DE PEMEX 
Por Lenin Robledo 
Tras la designación de José Antonio González, como nuevo director de Pemex, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién manifestó que buscará reunirse con él para tratar temas, como el robo de hidrocarburos en la entidad, 
entre otros. (EUQ, principal) 
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AM: SECRETARÍA DEL TRABAJO DESPIDE A ‘AVIADORES’ 
Por Esmeralda Trueba 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo del Estado, dio a conocer que 23 empleados fueron dados de baja de 
la dependencia; entre ellos, dijo, ‘aviadores’ que detectaron del sexenio pasado. (AM, principal) 
 
N: CERCA DEL PAPA 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistirá el sábado a Palacio Nacional, para participar en la recepción 
que el presidente Enrique Peña Nieto ofrecerá al Papa Francisco: “recibí la invitación de la Presidencia de la 
República”. Anunció que el Presidente de la República no vendrá a Querétaro el 11 de febrero. (N, principal) 
 
EUQ: RECRUDECE EL FRÍO; ALERTAN EXTREMAR PRECAUCIONES 
Con el objetivo de aminorar los efectos de las bajas temperaturas entre la población que pernocta en las calles, la 
presidenta del DIF Estatal, Karina Castro de Domínguez, instruyó a formar brigadas de atención para invitar a los 
indigentes a acudir al albergue “rodríguez Familiar”, donde tienen acceso a hospedaje y alimentación. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO ES EL CUERPO DE YOSHELINE ARENAS EL ENCONTRADO: FDS 
Hace unas horas el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que es falsa la versión que se ha difundido 
en  redes sociales, en que se señala que  el cuerpo de Yoshelin Arenas fue encontrado sin vida en la zona de Cerrito 
Colorado. Yoshelin Arenas se encuentra desaparecida desde el mes de diciembre. (…) “Hay un cuerpo, sí, si hay un 
cumple de mujer, y hay una pericial de gobierno del estado… estamos trabajando en ello y cuando tengamos algo lo 
vamos a dar a conocer…  vamos a ocultar nada y lo diré con toda transparencia, pero en este momento no hay 
nada”, dijo el Gobernador. “Es algo que no se vale, que con una niña de 18 años desaparecida la metan a las redes 
sociales… mientras no tengamos una conclusión científica, sigue siendo desaparecida”. (DQ 3, N 4, AM 8, PA 8) 
 
ANUNCIA PANCHO RECONSTRUCCIÓN DE PUENTE EN SANTA BÁRBARA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que se trabaja en un proyecto ejecutivo para reconstruir el 
puente de Paseo Constituyentes a la altura de Santa Bárbara, para hacerlo paso deprimido, obra que costará 250 
mdp. (…) Además, dijo que el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, le expuso la intención de hacer esta obra para 
la cual ya dispone de 100 millones de pesos; con el proyecto ejecutivo en mano, el gobierno del estado conseguiría 
otros 150 millones de pesos. (DQ, 2) 
 
CONFÍA PANCHO QUE NUEVO TITULAR DE PEMEX RETOME TEMAS CON QUERÉTARO 
Luego de los cambios en el gabinete del presidente Enrique Peña Nieto, el jefe del Ejecutivo estatal, Francisco 
Domínguez Servién, confió en que el nuevo titular de Pemex retome los temas que venía tratando con el gobierno 
queretano. (CQ 4, AM 5) 
 
CANCELA PEÑA VISITA A QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, 
canceló su visita a la entidad debido a que recibirá al Estado del Vaticano, en el marco de la llegada del Papa 
Francisco a México. (…) Y es que el titular del Ejecutivo federal vendría este jueves a inaugurar la quinta planta de 



 
MIÉRCOLES 10 DE FEBRERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

Safrán; sin embargo mantendrá una reunión con el presidente de esta empresa y el gobernador de Querétaro para 
hacer un “anuncio importante”. (PA, 7) 
 
DESVALIJAN AUTOS EN LABORCILLA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Considerada como una privada con seguridad estándar y de nivel medio-alto, Quintas de la Laborcilla está a unas 
cuadras de Álamos y cerca de Plaza Dorada y la Librería El Sótano. (…) eso no fue impedimento para que la 
madrugada del lunes, varios sujetos penetraran al Fraccionamiento y dejaran literalmente, sobre adoquines a 
cuatro camionetas de lujo. En el lugar vive una hermana del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien no 
resultó afectada. (PA, 1) 
 
INVIERTEN MÁS DE 13 MDP EN CABLEADO SUBTERRÁNEO 
Con inversión de más de 13 mdp, el gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la entrega del cableado 
subterráneo en el primer cuadro del municipio de Jalpan de Serra, esto como parte de la gira de trabajo que realiza 
en la zona serrana. (…) Romy Rojas, titular de la SDUOP, dijo que con este sistema subterráneo se tendrá acceso a 
las redes eléctricas, alumbrado público, telefonía, voz y datos y servicios de televisión por cable, además de que 
permitirá reforzar la seguridad del municipio, y potencializar el turismo. (DQ 4, N 4) 
 
CONTINÚA LA GIRA POR LA SIERRA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de un millón 400 mil pesos para la escuela 
telesecundaria ‘Ignacio Ramírez’ ubicada en la delegación municipal de El Lobo, municipio de Landa de 
Matamoros. (…) Horas más tarde, al llegar a la comunidad de Tilaco, aún en territorio landense, Francisco 
Domínguez entregó obras de pavimentación del camino Otates-Tilaco, cuya inversión fue de 9 millones 400 mil 
pesos. (AM 2, N 4) 
 
ENTREGA PANCHO CAMINO MODERNIZADO EN LANDA 
En su segundo día de gira por la zona serrana, el gobernador Francisco Domínguez Servién visitó el municipio de 
Landa de Matamoros para la entrega de la modernización del camino Tilaco-Otates, donde invirtieron 7.5 mdp. (…)  
Advirtió a las empresas que ganen las licitaciones de obras, que durante su administración, al momento de llevar a 
cabo la ejecución correspondiente, tendrán la obligación de hacer uso de la mano de obra local, pues de lo 
contrario aseguró, que les rescindirán el contrato. (DQ 1, CQ 17)  
 
CAMIONETAS DE TRANSPORTE ESCOLAR PONÍAN EN RIESGO VIDAS: GOBERNADOR 
En su primera gira de trabajo por la Sierra Gorda de Querétaro, habitantes de diversos municipios reclamaron al 
gobernador Francisco Domínguez Servién que haya suspendido el transporte escolar gratuito en la zona, lo que ha 
afectado a más de 13 mil estudiantes a los que resulta imposible recorrer decenas de kilómetros para llegar a su 
escuela. (…) Al responder los reclamos el Ejecutivo señaló que prefirió suspender el servicio por las malas 
condiciones en que encontró las camionetas que podían poner en peligro la vida de los niños. En Jalpan dijo que no 
servían las camionetas o no tenían llantas y se ponía en peligro a los niños y niñas del transporte escolar. (Ciudad y 
Poder) 
 
GARANTIZADO PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que el 15 de febrero funcionara al 100% el Programa 
Transporte Escolar, por lo que descartó que vaya a ser suspendido. (…) “Es totalmente falso y lo dije otra vez 
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ahorita, recibimos unidades en malas condiciones y no iba yo a  exponer a los niños cuando los recojan y los 
regresen, ya está prácticamente todo normalizado.” (CQ 7, PA 7)  
 
FOTO. LA DE ABAJO 
LANDA. A iniciativa de Marco del Prete, Pancho Domínguez y los colaboradores que lo acompañan en ésta su 
primera gira por la Sierra Gorda, se tomaron la ya obligada “selfie”. (DQ, 1) 
 
CARGA LABORAL DE 5 MIL ASUNTOS EN LA SECRETARÍA DEL TRABAJO 
Por Laura Valdemar 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje tiene una carga laboral de 5 mil asuntos, tanto de la UAQ, de jubilados y 
pensionados de la misma Universidad que tienen un retraso de 6 años, así como asuntos internos, de particulares y 
personal que demanda a su empresa por despido injustificado, dijo José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo. (N, 
3) 
 
CONCILIACIÓN INSISTIRÁ EN EL LLAMADO PARA LA UAQ 
La Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo podrá llamar las veces que sean necesarias a las 
autoridades de la UAQ, junto con el STEUAQ, para que se sienten a negociar ante el emplazamiento a huelga que 
hay para el primero de marzo. José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo en el estado, precisó que ante la 
ausencia de la parte patronal en la anterior reunión, existen deseos, como gobierno del estado, que la UAQ pueda, 
como patrón, reunirse con su sindicato para impedir esta huelga, aunque refirió, tampoco se les puede obligar a 
asistir. (AM 4, EUQ 7) 
 
PACIENCIA ANTE INVESTIGACIÓN, PIDEN A COMUNIDAD DEL ITQ 
Por Laura Vilchis 
Se pronunció Alejandro Pavón, presidente de la Asociación Egreteq, a favor de denunciar la corrupción en el ITQ, 
luego de que se diera a conocer que directivos a maestros cambiaban calificaciones o se podían comprar lugares de 
nuevo ingreso. (PA, 1)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CABRERA PROPONE SISTEMA "MIXTO" PARA MANDO ÚNICO 
Por Patricia López 
El presidente de la Mesa Directiva de la legislatura local, diputado Roberto Cabrera Valencia, señaló que las dos 
zonas metropolitanas del Estado podrían ser consideradas para la implementación del mando único. Resaltó que 
este no será un tema exprés ni de partidos políticos, porque es necesario incluir a todos los expertos y a la 
población, para dar respuesta a la demanda de más seguridad, pero hay condiciones de aplicar un sistema mixto 
con mandos únicos y policías municipales. (DQ, 1) 
 
RINDE ÁNGEL ROJAS PROTESTA COMO DIPUTADO FEDERAL 
Por Enrique Zamudio 
La tarde de ayer en el Congreso de la Unión, Ángel Rojas Ángeles, rindió protesta como diputado federal por 
Querétaro (sic), asumiendo dicha responsabilidad en sustitución de Baltazar Ochoa, quien fue designado por el PRI 
como candidato a la gubernatura de Tamaulipas. (N, 5) 
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MUNICIPIOS 
 
INTERNET PARA 4 MUNICIPIOS 
Con inversión total de 80 mil pesos para la colocación de antenas y repetidoras, autoridades estatales llevan el 
servicio de internet a escuelas de Jalpan, Landa, Arroyo Seco y Pinal de Amoles, lo dio a conocer  Enrique de 
Echávarri, titular de la USEBEQ. (DQ 4, CQ 17, AM 6, EUQ 9, PA 7, N 8)  
 
CREARÁN EN HUIMILPAN CONSEJOS CIUDADANOS CONTRA LA INSEGURIDAD 
Por Esmeralda Trueba 
Con el objetivo de tener un control y pleno conocimiento de las principales problemáticas que afectan a la 
ciudadanía de Huimilpan, la Dirección de Seguridad Pública Municipal desarrollará una estrategia mediante la 
implementación de Consejos Consultivos Ciudadanos en las 54 comunidades de esta demarcación, así lo dio a 
conocer el titular de esta área, Fidel Ruiz. Esto lo señaló, luego de ser cuestionado sobre la situación en materia de 
narcomenudeo que enfrenta la demarcación, toda vez que en días pasados, la PGJ informó que como resultado de 
una diligencia de cateo, el MP aseguró drogas en un inmueble de la comunidad Lagunillas. (AM, 8) 
 
ENCUENTRAN DROGA DURANTE CATEO EN COLÓN 
Como resultado de una diligencia de cateo que realizó el Ministerio Público fueron aseguradas drogas en un 
inmueble de la comunidad Santa Rosa la Finca, perteneciente al municipio de Colón. En respuesta a una denuncia 
ciudadana, que informó sobre actividades de venta de narcóticos en la zona, elementos del PID, realizaron diversas 
indagatorias y proporcionaron al Ministerio Público información. (…) Durante la diligencia se aseguró 
aproximadamente 10 gramos de metanfetamina, equivalente a 50 dosis, así como 1 gramo de marihuana y 30 mil 
pesos en efectivo, presumiblemente producto de la venta de drogas. (CQ 19, AM 7, N 2-B, PA 4-LR) 
 
COBRARÁN 200 PESOS POR REGULARIZAR OBRAS EN CAPITAL  
Por Marittza Navarro 
Por voto unánime del ayuntamiento, se aprobó poner en marcha el programa de Regularización Integral de 
Construcciones con el que se busca que los dueños de edificios, que no cuenten con la licencia de construcción 
correspondiente, puedan tener sus documentos en regla. (…) En la primer sesión ordinaria de este mes de febrero, 
fue uno de los puntos que se trató; y con ello se busca dar certeza jurídica a los dueños de más de 15 mil 
construcciones, tanto de casa habitación como de edificios industriales; así lo informó el presidente municipal 
Marcos Aguilar Vega. (EUQ, 1) 
 
REGULARIZARÁN LA CAPITAL 15 MIL CONSTRUCCIONES 
Se aprobó en sesión ordinaria de cabildo del ayuntamiento de Querétaro, el Programa de Regularización Integral 
de Construcciones, mismo que busca regularizar edificaciones terminadas al 100%, y que durante años no habían 
reportado modificaciones en su construcción, acotó el alcalde Marcos Aguilar Vega. (DQ 10, AM 3) 
 
RÍSPIDA ENTREGA DE UNA PROPUESTA DEL PRI A MAV 
La propuesta de obra anual 2016 para la capital, presentada por el PRI al alcalde Marcos Aguilar Vega, durante la 
sesión de Cabildo, no les fue recibida y tendrán que hacerlo a través de la Oficialía de Partes. (…). El alcalde dijo 
que municipio tiene un área de Oficialía de Partes que se encarga de recibir ese tipo de documentos y se les invitó a 
que así lo hicieran. (N 1, EUQ 6) 
 



 
MIÉRCOLES 10 DE FEBRERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

AMENAZA A PARAMÉDICOS PORQUE DICE SER AMIGO DE MARCOS AGUILAR 
Derivado de un incidente en la colonia Obrera, un sujeto llamado Luis Ramón retó a golpes a paramédicos de JR 
Ambulancias, luego de haberles cerrado el paso y hacer que la ambulancia se detuviera. (…) El hombre les gritaba 
que se “rompieran la madre”, y al ver que los paramédicos hacían caso omiso, el hombre les grito que “les podría 
una chinga” porque él era muy amigo de Marcos Aguilar Vega y conocía gente muy poderosa en los medios de 
comunicación por lo que muy seguro dijo que a él no le harían nada. (Ciudad y Poder) 
 
PRI QUIERE INFORME DE SEGURIDAD EN SJR  
Por Martha Romero 
La fracción priísta al interior del ayuntamiento, solicitará un diagnóstico en materia de seguridad y las acciones 
emprendidas en lo que va de la administración por parte de la Secretaría de Seguridad Pública, informó el regidor 
Marcelo Lara Sánchez, quien advirtió que al momento no ha sesionado la comisión de seguridad, para que se 
informe a los miembros del ayuntamiento sobre este tema.  (EUQ, 5)  
 
“DISMINUIR POBREZA, MI PRIORIDAD” 
Por Lenin Robledo 
Gloria Rendón es la primera presidenta municipal electa en la historia de Pinal de Amoles, un ayuntamiento que 
por años ha sido catalogado como el más pobre del estado de Querétaro. Es por esto, que la alcaldesa tiene claros 
los objetivos que quiere alcanzar en los tres años de su gestión y uno de ellos es disminuir los índices de pobreza y 
pobreza externa que existen actualmente, a través de estrategias que impulsen el empleo entre sus pobladores, 
aprovechando las vocaciones que tiene esa demarcación, como es el turismo y la minería, está última, según 
palabras de Gloria Rendón, no se terminará, sino se impulsará, pero de una manera más ordenada y reglamentada 
para que no dañen la naturaleza y contaminen sus manantiales, algo que también ha sido un problema en años 
anteriores. (EUQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LIBERTAD DE EXPRESIÓN LA MÁS VIOLENTADA: UNAM 
Por Patricia López 
La libertad de expresión y el acceso a un salario digno se encuentran entre los derechos humanos más violentados 
en el país, de acuerdo con el estudio “La sociedad mexicana y los derechos humanos” de la serie “Los mexicanos 
vistos por sí mismos”. En la presentación del estudio a cargo del investigador Luis de la Barreda Solórzano, 
académico de la UNAM se dieron a conocer diferentes estadísticas y condiciones sobre lo que piensa la población 
del tema de los derechos humanos.  (DQ, 11) 
 
SIN QUÓRUM, COMITÉ DE DEFENSORÍA  
Por Norma Ayala  
Por falta de quórum, fue cancelada la sesión del Comité de Seguimiento para Investigar, Prevenir, Sancionar y 
Reparar la Desaparición de Personas en el Estado de Querétaro, llevada a cabo por la Defensoría de los Derechos 
Humanos. Dicha reunión del Comité, está conformada por 38 personas, entre ellos, los titulares de dependencias 
estatales, como la Procuraduría General de Justicia y la Secretaria de Seguridad Ciudadana, así como por diputados, 
y la sociedad civil. En este sentido, el ombudsman queretano, Miguel Nava, atribuyó esta ausencia a varios factores, 
entre ellos, dijo “el desinterés” por parte de las autoridades por asistir a un comité que se lleva a cabo cada tres 
meses y que no ha logrado tener quórum para sesionar. (EUQ, 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Todo listo para la visita de Francisco. Empapados: Sabino Tic tac. A solo dos días de la llegada del Papa Francisco, 
el Gobierno mexicano afina los detalles de medio centenar de “eventos” a desarrollar, considerados desde el arribo, 
trayectos y por supuesto actos, encuentros y misas. Por lo pronto, este lunes en una singular ceremonia fueron 
bendecidos los cinco papamóviles a utilizar por el Pontífice de Roma que, según reveló el Obispo Eugenio Lira, 
secretario general del Episcopado Mexicano, no son blindados por decisión del propio visitante. Que ya tiene quien 
lo cuide. Y sí, pero no deja de ser un tema inquietante en un país asediado por la violencia. De cualquier manera, 
como le adelanté aquí, el General queretano Gumaro Cabrera Osornio, subjefe de Logística del Estado Mayor 
Presidencial, será la sombra del líder de la Iglesia Católica durante toda su estancia. Ya en semanas pasadas estuvo 
en Roma y se empapó en los sistemas de seguridad y logística, participando con los grupos suizos en la custodia de 
Francisco en su propia casa. Por cierto, de los cinco vehículos a utilizar por el Papa, dos son Jeeps probados en su 
gira a los Estados Unidos y los otros tres fueron construidos por Chrysler de México de acuerdo con las 
especificaciones dispuestas por el Estado Vaticano. Son cinco entidades, incluida la Ciudad de México, en donde se 
moverá el ilustre visitante, lo mismo en tierra que por aire, en avión y helicópteros del Estado Mayor Presidencial. 
Todo se ha cuidado y cuida con celo por el Gobierno mexicano, en coordinación con la Nunciatura Apostólica y el 
Episcopado Mexicano. Así lo comentó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el embajador Mariano 
Palacios Alcocer, al recordar que es una visita de carácter pastoral que abrirá caminos de encuentro, diálogo y 
conciliación para la búsqueda de mejores horizontes. Y, ojo, que no se prevén enjuiciamientos, como algunos 
desearían. Esto último se compadece con el anuncio hecho por Lombardi, el vocero de El Vaticano, respecto de que 
Francisco no se reunirá con los padres de los 43 de Ayotzinapa. Han sido invitados, sí, a la misa multitudinaria de 
Ciudad Juárez, al igual que millares de personas, en un acto de enorme significado para los migrantes de aquí y de 
allá. Así están las cosas a dos días de la llegada de quien, advirtió el Nuncio Christophe Pierre en la bendición de los 
papamóviles, viene “como misionero de misericordia y de paz”. Amén. -OÍDO EN EL 1810- Entrampados. Que la 
Procuraduría General de Justicia del Estado ya tiene los resultados del perfil genético (ADN) aplicado a los restos 
de una mujer encontrados en el municipio de El Marqués, sin que se haya confirmado o desmentido si es o no 
Yosheline. Las autoridades se amparan en que la familia de la joven pidió no estar especulando. Tienen razón. Y es 
que en cualquier caso será una mala noticia. Malo si es Yosheline. Malo si no lo es, porque entonces hay otra 
víctima cuya identidad se desconoce. Aquí, como desde el principio, compartimos la preocupación, zozobra y pena 
de la familia de Yosheline, a quien la PGJE no ha considerado desaparecida, sino NO localizada, a casi dos meses de 
su desaparición. Qué grave. -¡PREEEPAREN!- A ver, a ver. Bien sabemos aquí en PLAZA DE ARMAS que los 
militares no tienen partido y sirven a Gobiernos de todos los signos en la República y en los estados de la 
República. Así debe ser. El tema del General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy se ha partidizado en el Ayuntamiento 
de Querétaro, al querer y no poder explicar los vínculos personales del mílite que aquí colabora con el PAN 
mientras le echa la mano -en su tiempo libre, dice Pepe Báez- a la candidata tricolor de Aguascalientes, Lorena 
Martínez Rodríguez. Tan sencillo que sería decir que el General Hidalgo Eddy y su eddycóptero no tienen colores. Y 
que sirven lo mismo aquí que allá. Su tema es la seguridad. Y en eso don Rolando Eugenio es un profesional. Por 
cierto, en su edición del domingo pasado, el periódico El Heraldo de Aguascalientes publicó a ocho columnas 
“Podría volver el General Eddy”. (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
PLANTÓN. Comedidos, como ya es su costumbre, los regidores del PRI en el municipio capitalino, PANCHO PÉREZ 
y DAVID PALACIOS, querían entregarle a MARCOS AGUILAR una carpeta con la propuesta priista de trabajo. El 
alcalde les dijo que al final del Cabildo los atendería pero, al parecer, cambió de opinión y los mandó directito a la 
Oficialía de Partes. Y a pesar de que los priistas hicieron berrinche, no les quedó de otra. Agua mansa, la de casa. 
(PA, 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- TRACA TRACA. De mercado estuvo la sesión del Cabildo capitalino anoche, pues por ahí se 
aparecieron el exdelegado de Sedesol David Palacios y el suspirante a todo Francisco Pérez Rojas para entregarle 
en público al alcalde Marcos Aguilar, decían, una propuesta de Plan de Obra Pública. El asunto es que los priístas 
no fueron escuchados y se retiraron fúricos dejando un fuerte olor a azufre. "Corrientes...", alcanzó a decirles el 
regidor panista Enrique Correa Sada, y los dos que son auténticos hombres de campo (aunque sea de golf) 
entonces sí que perdieron los estribos, ardieron en sus miradas y retumbaron las palabras más valentonas y viriles 
que jamás ningún mexicano haya escuchado: "¿ah qué, ya así nos llevamos...?", dijo Palacios. Y lo dos se fueron 
mentando madres, quejándose de que les dijeron "ardillas". (DQ, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Cierra la puerta. La gira que realiza en estos días el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, por la 
Sierra queretana, ha servido también para que los medios de comunicación, que tienen sede en la capital del 
estado, conozcan de manera más cercana el sentir de la población y de sus autoridades. Es por ello que EL 
UNIVERSAL Querétaro, con la intención de informar a la gente y además darle un espacio de expresión a todos los 
sectores, ha buscado entrevistas con todos los presidentes municipales, entre ellos, claro, los de la Sierra Gorda. 
Las presidentas municipales de Pinal de Amoles, Arroyo Seco y Jalpan han accedido de manera cordial y 
respetuosa a contestar nuestras preguntas. Sin embargo, la alcaldesa de Landa de Matamoros, Honorina Amador 
Covarrubias, después de buscarla un par de ocasiones para entrevistarla, no se dio el tiempo ni espacio para 
atender nuestra invitación. Llama la atención su postura. ¿Será que hay cuestiones de seguridad pública y 
migración que no quiere ventilar? Sufre Jalpan considerables retrasos. Educación, salud, turismo y migrantes son 
algunos de los temas principales en los que se quiere trabajar arduamente en Jalpan de Serra. Hemos sabido que la 
alcaldesa, Liz Selene Salazar Pérez, tiene toda la intención de trascender y abonar al desarrollo del municipio y ha 
reconocido importantes rezagos en diversos sectores que dañan a la ciudadanía. Sin embargo, la presidenta 
municipal tiene confianza en hacer un buen papel y apuesta por crear infraestructura para que la gente tenga 
donde trabajar, poniendo énfasis en la educación y la salud, porque dijo que es su obligación abastecer de todo lo 
que se necesite en estos rubros: medicinas y equipo, así como espacios dignos y baños saludables. Entregan 
aparatos ortopédicos en Tequis y Pedro Escobedo. Con la finalidad de apoyar a niños y adultos mayores que 
padecen alguna discapacidad, las comunidades de La Trinidad, San Nicolás, barrio de la Magdalena y colonia 
Adolfo López Mateos se vieron beneficiadas por la entrega de aparatos ortopédicos, por parte del diputado local 
Héctor Magaña Rentería. Y es que nos informan que junto con la directora de Beneficencia Pública del gobierno de 
la República, Socorro García Quiroz, visitó personalmente a quienes requieren apoyo de material ortopédico y sus 
condiciones socioeconómicas no les permiten adquirirlo. Entiéndase: sillas de ruedas, andaderas, muletas y 
bastones son los apoyos que se han entregado. Una vez más nos damos cuenta de que uno de los principales 
problemas en los que hay que trabajar es en materia de salud. El helicóptero. Llama mucho la atención que dos 
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temas han tenido una fuerte baja en su presencia. Nos referimos al sobrevuelo del helicóptero de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal, y la presencia mediática de su propio titular, el general Rolando Eddy, que de unos 
días para acá se ha venido manejando de bajo perfil. Nos aseguran en el gobierno municipal que la aeronave se 
encuentra en mantenimiento preventivo y que pronto saldrá a darse sus vueltas con su sirena prendida desde 
temprano. Y con respecto al secretario, que las cosas están en orden y que sigue haciendo su trabajo lejos de lo que 
otros pronunciamientos lo sigan señalando como muy cercano a tierras hidrocálidas. (EUQ, 2) 
 
GABINETE EN LA SIERRA 
Por José Alfredo Botello 
El incansable recorrer por los caminos de Querétaro por parte del gobernador FDS, tocó esta semana en la Sierra 
Gorda queretana. De manera específica en los municipios de Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Pinal de Amoles y Landa 
de Matamoros, comenzando con una jornada de recepción de propuestas en el marco de la elaboración, desde la 
ciudadanía, de lo que será el Plan Estatal de Desarrollo, mismo que deberá estar en tiempo y forma para el próximo 
mes de marzo. Quienes integramos los gabinetes de Seguridad, Desarrollo Social, Desarrollo Económico e 
Infraestructura, nos dimos cita en el Auditorio Municipal para, junto con nuestros equipos de trabajo, recibir las 
propuestas de nuestra gente serrana que con mucho entusiasmo y esperanza participaron en tan importante foro. 
Prácticamente se estaría concluyendo con la etapa de consulta para lo que será el documento rector de las políticas 
públicas del gobierno del estado, cuyo ejercicio fue encabezado por el secretario de Planeación y Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba. Así inició la trascendental jornada gubernamental que contó, desde luego, con la conducción 
general y presencia de nuestro gobernador FDS, quien se prolongó un par de días más para poner en marcha obras 
de infraestructura en caminos y educación, así como reuniones con los sectores productivos y autoridades 
municipales de esta zona. Cumpliendo así con su compromiso de campaña de que estaría en la Sierra no de entrada 
por salida, sino por varios días para percatarse de la necesidad de sus poblados, de su gente y de los trabajos que 
desempeñamos cada una de las dependencias en la zona. En materia educativa, nuevamente nos dimos cuenta de 
las tareas que debemos resolver. Principalmente en materia de infraestructura, tanto en mantenimiento como en 
nuevos espacios, ante la creciente población escolar desde la educación inicial hasta la profesional, así como 
apoyos para becas, desayunos escolares, materiales, habilitación de espacios deportivos y, desde luego, la 
estabilización de los movimientos docentes que se ha incrementado, principalmente, ante el cúmulo de 
jubilaciones que hemos tenido a últimas fechas. Otra de las solicitudes más frecuentes es la ampliación del 
transporte escolar gratuito. Se había corrido el rumor de que la administración de FDS lo estaría desapareciendo. 
Lo que es muy lejano de la realidad, ya que, por el contrario, se estará mejorando y ampliando en la medida de las 
disposiciones presupuestales que se tengan. Si bien es cierto que disminuyó, a últimas fechas, en el número de sus 
servicios, fue por la necesidad de darle mantenimiento a las unidades y dotarlas de llantas nuevas ante la 
obligación y responsabilidad de estar prestando este servicio de manera eficiente y segura. Una de las acciones que 
se comenzaron a “pilotear” fue la instalación de antenas de telefonía satelital para que entre en operación el 
sistema de internet en los centros escolares, y de esta manera poder facilitar más eficazmente nuestro sistema de 
aprendizaje, pues, de resultar, lo estaríamos repitiendo en la mayoría de nuestros centros escolares. Ahí en el 
corazón de la Sierra Gorda, dio instrucciones para que se revise el esquema de los “desayunos en caliente”, con el 
objetivo de poder incrementar la cobertura alimenticia y ayudar en la mejora del aprovechamiento escolar en 
nuestros centros de estudios. También para que quienes no tienen la oportunidad de cooperar con su cura de 
recuperación, puedan tener la posibilidad de probar alimento. Este primer ejercicio lo hizo el titular del Poder 
Ejecutivo con la mayoría de quienes integramos el gabinete estatal, y que le acompañaremos en la gira para, así, 
estar en contacto de primera mano con los ciudadanos. Mismos que, con esperanza, ven que este gobierno está 
transformando sus vidas, en lo que es la construcción del bien común para que redunde en todas las familias de 
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Querétaro. Este es el primero de varios ejercicios más, en los cuales estaremos comprometidos quienes 
acompañamos a este gobierno. Estamos dispuestos a seguir colaborando para trabajar por un mejor Querétaro y 
un mejor México. (EUQ, 11) 
 
EXPEDIENTE Q “MANDO ÚNICO” 
Por Adán Olvera 
Todo dependerá de los acuerdos entre legisladores federales y que decidan en cuanto al mando único policial en el 
país o lo que han llamado policía estatal única. Las negociaciones están trabadas y es que imagínese usted un 
presidente municipal del tamaño de Naucalpan, Monterrey, Guadalajara o incluso Querétaro sin el poder que le 
otorga una Policía Municipal. Se habla que diversos intereses políticos y de otra índole que buscan "meter freno" a 
la propuesta de violentar la soberanía de los municipios; lo que ahora estarían presuntamente buscando sería 
crear un sistema "alternativo" que mantenga la autonomía municipal, la responsabilidad plena sobre la seguridad 
local y sobre todo la jugosa bolsa en materia de seguridad que hay en fondos federales que fácilmente superan los 
6 mil millones de pesos. Buscan los legisladores federales que solamente en casos de emergencia otorgue el mando 
único al gobernador del estado; aunque en Querétaro, así como en municipios como SJR, Tx, Corregidora y El 
Marqués, parece que hay intenciones de someterlos a un mando único policial. El PAN trae entre manos esa 
iniciativa a nivel nacional, y plantea establecer un mando único de manera mixta, es decir, que algunos municipios 
mantengan a sus corporaciones municipales y otros estén a cargo del mando estatal. Dependiendo de los que 
decidan en el Senado de la República, estaríamos viendo en Querétaro, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, SJR y 
Tx, un mando único. Es decir una especie de policías metropolitanas. Estaremos por ver también al general 
Rolando E. Hidalgo Eddy asistiendo a las reuniones del gabinete de seguridad estatal y recibiendo instrucciones. Es 
pregunta. (DQ, 7) 
 
TODOS A FIRMAR #NOMEALCANZA 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Los aumentos del salario son una burla hiriente para el esfuerzo de los mexicanos. Es necesario que se reconozca 
el trabajo y el esfuerzo que realizan los trabajadores en beneficio del desarrollo del país. Hoy, el salario de los 
mexicanos es insuficiente, ya no aguanta más estiramientos. En México se paga uno de los peores salarios mínimos 
de Latinoamérica y de los países que pertenecen a la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos 
(OCDE); además de que somos una de las naciones más desiguales en el mundo. Se debe exigir el inalienable 
derecho que todos tenemos de vivir bien, en paz y en libertad, de ser felices y de poder gozar de la fortuna de 
haber nacido en una gran patria y reclamar un México para todos. En México, según el Inegi, casi 7 millones de 
mexicanos ganan un salario mínimo, de los cuales 36 mil 610 son queretanos (9 mil 853 hombres/26 mil 775 
mujeres). Por otra parte, datos de la OCDE aseguran que México es uno de los países donde se trabaja más y se 
gana menos. Esto da como consecuencia, según información de Coneval, que a uno de cada dos trabajadores en el 
país no le alcance para la compra de la canasta básica. Es por eso que en el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) hacemos un atento llamado a las autoridades porque no se está cumpliendo la Ley Federal de Trabajo, en lo 
que refiere a sus principios de justicia social. Lo creemos de esta forma porque sabemos que el salario mínimo no 
es suficiente para satisfacer las necesidades normales de un jefe de familia en el orden material, social y cultural; 
además de que no alcanza para proveer la educación obligatoria de los hijos, tal como lo señala esta ley. No 
podemos dejar a un lado que día con día suben los impuestos, los precios de la canasta básica y de otros artículos 
de necesidad diaria, sin olvidar el precio tan elevado del transporte público. No podemos seguir permitiendo que 
este gobierno nos siga fallando y, sobre todo, no podemos olvidar que se han sumado dos millones más de pobres 
en este sexenio. En el PRD pedimos el aumento inmediato del 23% al salario mínimo, esto como cantidad mínima 
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para amortiguar 37 años de torpezas. También exigimos la desaparición de la Comisión Nacional de Salarios 
Mínimos, ya que vemos en ella una institución obsoleta y poco funcional. Queremos el aumento progresivo del 
salario para que los mexicanos realmente tengan acceso a los bienes y servicios suficientes para cubrir las 
necesidades materiales, sociales y culturales de las familias. Trabajaremos en todos los espacios que estén a 
nuestro alcance por la igualdad laboral y salarial entre mujeres y hombres porque sabemos que es necesario 
eliminar la desigualdad por género. Trabajaremos, a partir de hoy, en campañas de recolección de firmas para el 
soporte de nuestra propuesta, buscando siempre el apoyo de los ciudadanos y ciudadanas para presentar una 
iniciativa de ley que será impulsada en el Congreso de la Unión y realizaremos una serie de acciones sociales en el 
marco del respeto y la paz. México lo merece. Llamamos a todos los trabajadores de Querétaro para hacer valer sus 
derechos y que juntos logremos que nos alcance más con un salario digno. Finalmente, decir que en el PRD de 
Querétaro estamos listos para ser una oposición constructiva. Hoy, con esta campaña, seguiremos trabajando para 
defender los intereses y las preocupaciones de las y los queretanos. Sabemos que no alcanza y que las cosas no 
mejoran; al contrario, siguen aumentando los precios de todo. Hoy más que nunca se verá un PRD unido que, con 
propuestas, se acercará a la ciudadanía. Hoy más que nunca el trabajo será por un Querétaro de porvenir. (EUQ, 
11) 
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